

Desde La Habana Joaquín Gómez confirmó que el oficial se encuentra en manos del frente 32. El nuevo comandante del Ejército, general Alberto Mejía, responde.

A través de un comunicado, el grupo guerrillero confirmó la noche del jueves, desde La Habana, que tiene en su poder al subteniente del Ejército Cristian Moscoso, que desapareció el martes pasado en Puerto Caicedo, Putumayo.

Aunque miembros de las Fuerzas Armadas advirtieron que el uniformado se encontraba en manos de las FARC, la noticia apenas fue confirmada a través de un video divulgado por el Informativo Insurgente, así como en dos trinos en la cuenta de Twitter de @FARC_EPaz, en el que Joaquín Gómez advierte que el militar está en manos del frente 32.

Moscoso desapareció cuando varios guerrilleros de ese frente atacaron una patrulla militar de la Sexta División. Al parecer, los insurgentes pretendían retener una caravana de 12 tractomulas cargadas de crudo para derramarlo sobre la vía Mansoyá-Santana.

Con la confirmación de este jueves también se conoció que el militar presenta heridas que no son de gravedad. Según el vocero de las FARC, se le está prestando asistencia médica.

En la comunicación Joaquín Gómez le hace un llamado al Gobierno para que detenga los operativos de búsqueda, "para evitar un desenlace que ponga en riesgo la vida del oficial". También invita al presidente Juan Manuel Santos "a poner en marcha los protocolos pertinentes para su pronta liberación".

Por su parte, el nuevo comandante del Ejército, general Alberto Mejía, afirmó que desde el principio sabían que el subteniente Moscoso estaba en poder de las Farc. "El oficial fue secuestrado en combate y evitando un derrame de crudo. Él peleó por defender a Colombia, y herido cayó en las manos del frente 32", explicó.

Por eso le pidió a las Farc que, así como los militares atienden a los guerrilleros heridos en combate, "y los llevamos de manera oportuna a recibir atención inmediata, les pedimos que nos garanticen la vida de nuestro oficial. Los hago responsables de su vida y de su seguridad".

Frente al tema de rescate, aseguró que el Gobierno lleva las riendas del asunto y,

por eso, apoyarán y seguirán las indicaciones que el presidente les ordene.

Las otras víctimas del combate

En ese mismo enfrentamiento, murió el militar Luis Felipe Arango Hernández, y dos soldados profesionales resultaron heridos.

El general Alfonso Vacca, comandante de la Brigada de Selva 27, aseguró esta semana que “estamos haciendo todos los esfuerzos para lograr recuperar a este oficial que, junto al uniformado fallecido y los heridos, entregaron su sangre y su vida por devolver la paz y la tranquilidad a los putumayenses”.

Por su parte, los médicos ya confirmaron que los dos uniformados heridos se encuentran estables y fuera de peligro. El soldado Fredy Alberto Marín presenta heridas a la altura del pecho y el soldado José Alfredo Medrano Gamboa resultó afectado en su mano izquierda.

El frente 32 es una de las estructuras de las FARC que hace parte del Bloque Sur y que durante años ha operado en el departamento del Putumayo y algunos municipios de Caquetá. Su cabecilla es Orlando Molano González, más conocido como 'Mauricio Caballo' o 'Alexánder Duque', a quien las autoridades consideran un “despiadado” por la forma cómo actúa.

Este hombre de 44 años, a juzgar por la información entregada por el Ejército, sería el directo responsable del secuestro del subteniente Cristian Moscoso Rivera.

De 'Mauricio Caballo' se sabe que nació en Pereira y entró a las filas de las FARC en 1995. Fue cabecilla de las fuerzas especiales del frente 13, el segundo al mando de la Columna Móvil 'Danilo' y, ahora lidera el frente 32 del Bloque Sur, que tiene como objetivo principal atacar la infraestructura petrolera de Putumayo.

Junto al frente 48 -que hace poco menos de un mes obligó a abrir los grifos de carro tanques que llevaban crudo y ocasionó una de las peores tragedias ambientales en los últimos años-, son los que han hecho los principales atentados contra el ecosistema, entre ellos el derramamiento de 20.000 galones de crudo en una vía de la vereda La Alea de Puerto Asís (Putumayo), el pasado 25 de julio.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/farc-confirman-que-si-tienen-al-subteniente-cristian-moscoso/434252-3>